

## PATRIA ROJA Y EL SUTEP

Durante 35 años Patria Roja (PR) ha controlado el SUTEP. No sólo han resistido los intentos de otros grupos de izquierda de arrebatárles la dirección, sino han preferido escindir el sindicato con la facción de Huaynalaya antes que perder el dominio de la cúpula.

La razón es sencilla, Patria Roja es un grupo político que subsiste -en todo sentido- gracias al control del SUTEP. En las elecciones generales de 2006, donde participaron con su fachada MNI (Movimiento Nueva Izquierda), obtuvieron casi 34,000 votos, el 0.2% de los votos válidos.

A pesar de su poca representatividad electoral, PR tiene cierto peso en la política nacional por su manejo del SUTEP. Para empezar, eso le permite controlar la Derrama Magisterial, institución de ayuda a los maestros y que maneja fondos considerables. Eso posibilita a PR mantener una clientela y a la vez usar los recursos de la Derrama, según sostienen sus críticos, para financiar a sus dirigentes y al partido.

De otro lado, el SUTEP es el más grande sindicato que existe en el Perú. En realidad, casi el único que subsiste con alcance nacional. Es fácilmente movilizable porque, hasta ahora, los maestros pueden hacer paros y huelgas impunemente. Es decir, dejan de trabajar y se les paga como si estuvieran laborando, además de mantener la estabilidad en el empleo.

Tienen también décadas de experiencia en manifestaciones, saben como hacerlo, cuáles son los puntos sensibles de sus pueblos y ciudades, que pistas bloquear, que temas usar para instigar a otros sectores de la población, etc.

Su presencia en el SUTEP le da a PR participación en casi todos los "Frentes de Defensa" o "Frentes Regionales", que adquieren diferentes denominaciones pero que se forman constantemente en casi todas las provincias.

Si PR pierde la dirección del SUTEP, quedaría reducido a un pequeño grupo de adultos mayores, sin ninguna influencia en la política, sin nada que hacer en la vida y sin medios de subsistencia. Por eso para ellos es una cosa de vida o muerte mantener a flote el SUTEP y conservar el control de la cúpula.